
2018年6月20日 星期三
农历戊戌年五月初七 今日4版 第3668期 投稿邮箱：qidongnews@163.com 启东新闻网：www.qidongnews.com

20℃~25℃
中雨转阴

东北风4~5级

值班总编：张旦前 责任编辑：姜洪泉
组版编辑：陈燕丹 责任校对：黄玉叶

本报记者 钱爱仁

【历史档案】
1989年10月，江苏省人民政府正式

批准吕四港为国家二类口岸，对中国籍远
洋船舶开放。同年10月16日，吕四港对外
开放庆祝大会暨首航仪式在大洋港举行；
1990年，吕四港被批准开通日本、香港及
国际航线，水产品可通过该口岸直接运销
国外及港台地区；2014年启东港国家一
类口岸开放获国务院批复，意味着启东港
作为国家一类口岸对外开放从梦想走进
现实。

【记者追踪】
上世纪90年代初，“吕泗”号渔船装

载着近百吨安康鱼首次“出访”日本，拉开
了吕四港二类口岸开放的序幕。随后的几
年间，南通海关、南通国检、南通海事等部
门，分别在启东设立了办事处，配备了口
岸联检人员。

从 1988 年开始到 2018 年的 30 年
间，吕四港经历了几次开发热潮。1988年至
1991年，重点开展建港条件的研究。1992
年至1996年，重点开展临港工业项目的研
究。2001年开始，重点实施临港项目的建设
和研究。2009年5月，交通运输部正式批准
大唐电厂、中远海工、联合重工、惠港造船等
4家企业码头为临时开放码头。2009年9
月，启东市人民政府向南通市人民政府递呈
关于启东口岸一类开放的请示。2010年5
月，江苏省人民政府向国务院递呈启东港作

为一类口岸对外开放的请示。
“一类口岸开放对吕四港建设意义

非凡，意味着中国籍和外国籍人员、货物、
物品和交通工具直接出入国（关、边）境的
海（河）、陆、空客货口岸。”谈起吕四港发
展前景，吕四港经济开发区党工委副书记
沈捷用“大港时代”作了概括。

沈捷介绍，吕四港拥有30公里深水
岸线，是上海一小时经济圈内不可多得的
深水良港。目前，吕四港区航道正式通航，
一个10万吨级LNG液化码头，两个5万
吨级综合海运码头投入使用；港区主体工
程环抱式港池围堤工程、防沙导流堤工程
已竣工验收，港区10万吨级进港航道一
期工程基本完工。

近年来，吕四港经济开发区围绕打造
上海北翼第一海港和建设沿海开发第一
强镇目标，依托港口资源优势和临港产业

区、渔港经济区、新材料园区三大平台，重
点发展新材料、新装备和港口物流产业。
目前，华峰超纤、广汇能源、大唐电厂等一
批重点企业不断发展壮大，中成现代农业
物流产业园、润恒中国吕四水产交易中心
等重特大项目在加速推进，全球最大的超
纤材料生产基地、长三角最大的能源储运
中心和智能装备“中国制造2025”标杆产
业基地、千亿级临港产业将变为现实。

【相关链接】
2008 年 8 月 15 日，吕四港区 2 个 3.5

万吨级散货泊位基本完成，并完成设备运
输专用船舶的首泊作业。

2014 年启东港国家一类口岸开放获
国务院批复，我市一类口岸由沿海吕四港
区和沿江启海港区两部分组成，拥有较丰
富的深水岸线及港口资源，区位优势明
显，建港条件优良。

吕四港向世界敞开怀抱

本报记者 姜洪泉

如何让新时期基层党建工作活起来、
实起来、强起来？南城区街道世纪家园社
区党总支办好一张卡、组好一个群、设好
一班岗，把基层党组织和广大党员的心聚
合到新时代党建工作中来，聚合到高质量
社区经济社会发展中来。日前，该社区党
总支在全市村（社区）党组织书记履职培
训暨乡村振兴书记大讲坛上作了经验介
绍。

一张卡，党群关系“零距离”
始建于2013年6月的世纪家园社区

党总支，目前拥有党员117名，建有4个党
支部、9个党小组。“进入新时代的基层党
建工作赋予了新的任务和内涵，我们只有
与时俱进，顺势而为，社区党建工作才能
有声有色。”党总支书记陈松英颇为感慨
地说。

基于此，世纪家园社区把加强社区党
建与推进社区治理紧密结合，创造性地建
立了“社区党总支——网格党支部——楼
道党小组——党员中心户”四级党建工作
新格局。每个网格公开网格责任图，通过
发放党群联系服务卡，落实网格成员“责
任田”。对网格内每名党员的承诺事项、志
愿服务、培训记录、积分考评等，实时记入

党员记实管理手册。网格党支部每年评选
出“党员中心户”、“党员示范户”、“身边好
党员”，并挂牌上岗。

2017年3月，该社区79号楼四单元
居民拨通了党群联系卡的诉求电话，反映
南苑路481号门店准备开快餐店，且把排
烟管道设置在观光电梯井内。一旦墙面被
洞开，管道从门店内墙伸出经过电梯井一
直向上排烟，继而会产生油污和有害气
体。倘若由观光电梯的玻璃经阳光照射后
产生高温，容易引起火灾。社区党总支得
悉这一情况后，立即召开由居民代表、网
格员、物业方代表参加的“智囊团会议”，
经过社区党员干部的不懈调解，门店业主
马上恢复了墙面，及时把隐患消灭在萌芽
之中。据统计，近两年来，社区党总支发放
党群联系卡2158份，通过党群联系卡反
映并得到圆满解决的急难愁问题37件。

一个群，流动党员有了“家”
铁打的营盘，流水的兵。世纪家园社

区也有40多名党员在上海等地务工经
商。社区党总支创新载体，强力推进党员
队伍的教育管理工作，确保“风筝放飞不
断线”。一方面，通过“世纪和谐社”公众
号、流动党员QQ群和社区党员之家微信
群等渠道，及时向党员推送“微党课”，精
心打造“指尖上的课堂”。另一方面，结合

“三会一课”和“主题党日”制度，利用江海
先锋领航服务站、党群驿站、党员图书角
等阵地，开展丰富多彩的党日活动。还利
用“国庆”、“春节”等节假日，对流动党员
进行集中补课、上门辅导、结对帮学，确保
流动党员政治上“不掉队”。

社区党总支开设的网上微课堂，受到
流动党员们的青睐，也成了他们成长进步
的“助推器”。有着13年党龄的73号楼居
民胡泉 ，在（上海）中国核工业建设有限
公司第五分公司工作，虽常年在外，但坚
持不懈地参加微课堂学习，工作中一直发
挥党员的先锋模范作用。2017年，通过街
道和社区党总支组织的考察，胡泉被一致
推选为上海临时党支部书记。

一班岗，打通“最后一公里”
社区工作千头万绪，如何让党建工作

更接地气，更受居民欢迎？社区党总支注
重发挥党员特长和优势，设立各类服务
岗，建立了10支党员志愿者队伍，通过

“进百家门、知百家情、解百家难、暖百家
心”，认真收集记录好网格内
的社情民意，每周召开民情
分析会，对居民关注的热点、
难点问题，开展“开放式、定
期式、定制式、代理式”的多
样化党员志愿服务活动。

按岗定责，按责履职，是世纪家园社
区党总支打通服务“最后一公里”的“锦囊
妙计。南区北门是居民进出小区的主要通
道，长时间没有严格规定人、非机动车和汽
车的进出方向。交通高峰时段，人、非机动
车和汽车经常“挤”在同一条通道内，秩序
混乱不说，还容易引发交通事故。“交通岗”
网格员了解情况后，第一时间向社区党总
支作了通报。社区当即就此事召开民情分
析会，最后与物业公司商定，采取人车分
流、划分非机动车道和人行道、组织文明交
通志愿者进行交通督导等举措，较好地解
决了这一居民反响强烈的老大难问题。

“三合一”，聚合力。步入新时代的世
纪家园社区党建工作，如沐春风，如鱼得
水。近年来，该社区先后荣获“江苏省和谐
社区”、“江苏省文明社区”、“江苏省民主
法治社区”、“南通市党建工作示范点”、

“党员干部现代远程教育示范站点”、“启
东市先进基层党组织”、“启东市五星级社
区”等多项荣誉称号。

市政协妇女学习组开展活动

为高新区成就点赞
为高质量发展建言

本报讯 6月15日下午，市政协妇女学习组组
织委员，参观了南通大学杏林学院启东校区、盐生
植物园、昂彼特堡非公企业党建活动阵地，慰问了
近海镇公益村2户精准扶贫对象贫困儿童，市政协
副主席蔡建平参加活动。

作为启东“大桥、大港、大学”的重要组成部
分，南通大学杏林学院启东校区目前共有学生
2460人，设置21个专业。学校硬件设施好、环境优
美；350亩的盐生植物园，是全国第三、全省第一个
以耐盐碱植物为主题的公园，其筛选驯化的耐盐
碱植物品种、有效盐碱土改良办法等功能，为长三
角沿海地区提供成熟经验；江苏昂彼特堡散热器
有限公司深化产学研合作，引进上海交大新项目，
研发团队人才全部为硕士以上。所到之处，给委员
们留下了极其深刻的印象。

通过实地走访、听取介绍、交流互动等方式，委
员们亲身感受了启东高新区经济社会高质量发展
成就，表示将一如既往地关注和支持高新区发展，并
建议利用资源优势，规划建设盐垦博物馆。（季则）

“指尖廉政”微教育
警钟长鸣过“廉节”
市纪委监委廉政教育有“利器”

本报讯 “端午粽叶悠悠香，廉政短信声声响。
八项规定莫能忘，公车公款勿要想。值班守纪站好
岗，平安快乐齐分享。”端午节期间，市纪委监委通
过发送短信向全市党员干部发出了纪律提醒。“这
样的短信既体现出节日的喜庆氛围，又达到了提
醒警示的效果，帮助党员干部筑牢思想防线。”市
教育局的一名工作人员表示。

为严格执行端午节期间的作风建设和廉洁自
律相关规定，市纪委监委充分发挥执纪监督的职
能作用，切实加强监督检查，充分利用现代传媒手
段，采用发送短信的方式提醒广大党员干部在节
前要保持警惕，坚决刹住节日期间公款送礼等不
正之风，确保全市党员干部过廉节，守廉关。

在狠抓全市党员干部守住纪律防线的同时，
市纪委监委全面落实“打铁必须自身硬”的要求，
自去年以来，充分利用指尖廉政教育的“利器”，在
全市纪检干部之间建立了“廉连同心圆”微信群。
利用“随身带、随时看、随手拍、传播快”的特点，不
定期通过文字、图片、语音、视频等方式“精准、快
捷”地向党员干部推送作风廉政建设资讯、动态。

同时，还建立了廉政教育资源库，在微信中收
录了中纪委监委网、正义网、清廉江苏网及本地及
外省市优秀的廉政网站20多个，经常性地从中摘
选实时党风廉政动态、党纪法规知识、典型案件剖
析及相关的专题讨论等信息。自该平台建立以来，
共发布或推送各类资讯300多条，互动交流信息
200多条，受到了广大纪检干部的好评。

（朱双群 季君民 蔡樱子）

本报讯 近日，记者从市发改委获悉，
我市一般工商业及其他用电类别价格作调
整，自5月1日起每千瓦时降低1.97分。降
低收费标准后，我市一般工商业用电不满
1千伏执行0.7757元/千瓦时，1~10千伏
执行0.7607元/千瓦时。居民生活、农业生
产、大工业用电价格本次不作调整。

为进一步贯彻落实关于降低企业用
能成本和降低一般工商业电价的要求，根

据《国家发展改革委关于电力行业增值税
税率调整相应降低一般工商业电价的通
知》和《省物价局关于降低一般工商业电

价有关事项的通知》精神，此次电价调整
后，继续对高耗能、高污染、产能严重过剩
行业实施差别电价、惩罚性电价和阶梯电

价政策，加大上述电价政策的执行力度，
促进产业结构升级和淘汰落后产能。

（钱爱仁）

“三合一”聚合力
——南城区街道世纪家园社区党建工作创新记

促进产业升级 淘汰落后产能

全市一般工商业用电价格下调

农技专家提醒农户做好
夏收夏种收尾工作

加强作物培管
确保增产增收

本报讯 当前，我市夏收夏种工作基本结
束。市农委农技专家提醒广大农户，要密切关注
天气变化，全力做好夏收夏种收尾工作，全力做
好在田作物培管，确保秋熟作物增产增收。

目前，我市小麦、油菜、蚕豆、豌豆等夏收
作物收获完毕，除少数地块，夏玉米、夏大豆等
秋熟作物也已经播种完毕。农技专家提醒，夏
花生种子发芽破土时要及时破膜，幼苗再次顶
土时撤土垄沟，齐苗后检查并拔出膜下枝叶
2~3次，适时喷施吡虫啉、吡蚜酮等防治蚜虫。
夏玉米播后苗前趁墒封闭化除，注意防治地下
害虫等；春玉米看苗补施粒肥每亩2~3公斤尿
素。夏大豆苗前未封闭除草田块在杂草1~3叶
期化除，开好一套沟。夏季蔬菜生产要坚持使
用高效、低毒、低残留农药，提高蔬菜质量安全
水平，严防出现食物中毒事故。

同时，我市夏种水稻预计5.8万亩，其中
1.8万亩机插，4万亩直播。农户要加强秧苗管
理，防治一代二化螟和灰飞虱，看苗补施平衡
肥，确保粮食增产增收。 （黄燕鸣）

6月14日上午，由市残联主办的第三
届残疾人趣味运动会在特教学校举行。活
动设四人五足、水中夹珠子、猪八戒背媳
妇等项目，来自各区镇的 80 多名残疾人
参加了比赛。 潘杨摄

不比名次
比快乐


